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Першага верасня Беларуси/ дзяржаўны эканамічны універсітэт 
гасцінна расчыняе свае дзверы для студэнтаў. Дзень ведаў- вялікае 
свята для усяго калектыву выкладчыкаў / навучэнцаў. Бо з гэтага дня 
пачынаецца цікавы шлях моладзі ў дарослае прафесійнае жыццё.

У ДОБРЫ ШЛЯХ, 
СТУДЭНЦТВА!

Наш універсітэт адчынае для маладых людзей шмат таямніц, як адукацыйных, 
так і навуковых, вучыць трывала стаяць на зямлі, адчуваць сацыяльную абарону 
і запатрабаванасць грамадства.

Дарагія нашы студэнты! Наперадзе ў вас гады напружанай вучобы і працы 
над сабой, цікавыя старонкі студэнцкага жыцця. Мы, кіраўніцтва і выкладчыкі 
універсітэта, гатовы зрабіць усё магчымае, каб вы атрымалі добрыя і дасканалыя 
веды па ўсіх дысцыплінах. Змаглі праявіць свае таленты і здольнасці, паказаць 
сябе творчай і паспяховай асобай, якая можа затым добра арыентавацца як ў 
прафесійных ведах, так і быць сумленным грамадзянінам краіны.

Сардэчна віншуем вас з Днем ведаў! Вельмі хочацца, каб кожны з вас стаў 
добрым студэнтам, свята шанаваў традыцыі БДЭУ і свае абавязкі. Любіце і па- 
важайце родную альма-матер.

Дарагія нашы выкладчыкі! Віншуем і вас з вашым прафесійным святам і 
пачаткам новага навучальнага года. Хай ён будзе для вас надзвычай паспяховым 
і выніковым. На вас кладзецца асабістая адказнасць -  навучаць і выхоўваць, 
фарміраваць інтэлектуальную эліту грамадства, напаўняць жыццё студэнцтва 
асаблівым сэнсам, дапамагчы стаць моладзі прафесіяналамі сваёй справы. 
Са святам вас, паважаныя калегі, і поспехаў вам на нялёгкім шляху адукацыі і 
навукі!

РЭКТАРАТ, ПРАФКАМЫ ВЫКЛАДЧЫКАЎI СТУДЭНТАЎ

Праздник знаний
Праздничными торжествами сегодня начался учебный год для студентов универ

ситета. Под звуки фанфар, вынос Почетного государственного Знамя Республики 
Беларусь и штандарта БГЭУ на главной площади вуза состоялась торжественная 
линейка. Трепет флага университета на высоком флагштоке перед главным корпусом
-  обвестил начало нового учебного года.

Руководство вуза во главе с ректором В.Н.Шимовым и деканы факультетов в пурпурных 
мантиях и академических шапочках в приветствиях поздравят молодежь с очередным учебным 
годом, а первокурсников -- с началом нового жизненного пути.

БГЭУ -  один из ведущих вузов страны и весьма привлекателен для одаренной молодежи. 
И нынешний год подтвердил это -  университет пополнили талантливые выпускники средних 
школ страны. Конкурс был один из самых высоких в республике.

Перед студентами выступят и преподаватели, старшие товарищи, которые непременно 
пожелают им упорства в овладении знаниями, творческих удач на различных поприщах. А 
самодеятельные артисты -  ансамблі «Горлица», «Колибри», восточного танца, арт-студия 
«Артис Нова» и модельеры народного театра-студии моды «Авантаж» поднимут настроение и 
жизненный тонус участникам торжества

С новым учебным годом! Успехов вам на тернистом пути к диплому высококвали
фицированного специалиста.

Наш корр.

Август -  месяц подведения итогов сложной вступительной кампании. Проблемы 
пополнения университета новым контингентом студентов -  это одна из страте
гических задач вуза, выполнение которой длится не один месяц. Однако оценку этой 
серьезной и многотрудной работе ставит именно лето, когда абитуриент после 
долгих колебаний наконец-то определяет для себя извечную дилемму -  куда пойти 
учиться. С гордостью можно отметить, что и в нынешнем году БГЭУ остается на 
позициях ведущего вуза страны, в котором средний конкурс абитуриентов на одно 
бюджетное место один из самых высоких в республике.

Вуз прирастает
талантами

Таков примерный рейтинг высших учебных 
заведений страны: БГЭУ -  3,3 человека на 
место, Академия управления при Президенте 
РБ (институт предпринимательства) -  2,7; 
БИТУ -  2,4; БГАТУ -  2,4; МГЭУ им.Сахарова 
-  2,4; Б ГУ -  2,3; МГЛУ- 2,1; МГМУ -1,9. Конеч
но, по отдельным специальностям в этих вузах 
конкурс был намного выше среднего. Так, к 
примеру, в БГУ особым спросом у абитури
ентов пользовалась специальность «дизайн» 
-17 человек на место. В нашем университете 
наибольший конкурс был на факультетах 
«Высшая школа туризма» -- 6,13 человека на 
место, «Международные бизнес-коммуника
ции» -  7,7 и «Право» -- 5,4.

Сегодня абитуриент, как никогда ранее, 
обращает внимание на престижность учебного 
заведения: ведь порой за будущий диплом  
приходиться платить кровные деньги. Поэтому 
такие критерии вуза, как востребованность 
специальностей на рынке труда, количество 
заявок на таких специалистов со стороны 
работодателей, качество получаемого обра
зования, возможность стажировок (обменов 
студентами с зарубежными вузами) за грани
цей, одна из главных составляющих успеха 
вступительной кампании. Следует отметить, 
что БГЭУ, наряду с обширной профориента

ционной работой факультетов, мониторингом 
на рынке труда спроса на специалистов, 
проводит ежегодно и поступательную работу 
по внедрению передовых образовательных 
технологий. Все это и позволяет собирать в 
альма-матер истинные белорусские таланты, 
мечтающие получить современную и интерес
ную профессию экономического, банковского 
либо юридического профиля.

О наиболее популярных специальностях 
среди абитуриентов, о конкурсе и проходных 
баллах, иных статистических наблюдениях 
читателям нашей газеты рассказал ответствен
ный секретарь приемной комиссии университе
та, декан факультета экономики и управления 
торговлей Александр Иванович Ярцев.

Всего в БГЭУ с учетом Бобруйского фили
ала о текущем году для участии в конкурс© 
на дневную форму обучения за счет средств 
республиканского бюджета абитуриенты пода
ли 3137 заявлений (2008 г. -  3023) при плане 
приема 940 человек. Таким образом, средний 
конкурс составил -  3,34 человека на место. 
Как известно, конкурс по всем специальнос
тям был раздельный: отдельно для горожан и 
сельских жителей. Городской составил -  3,79

(Продолжение на 2-ой стр.)

На снимке: студентки-первокурсницы Ольга Бойко и Дарья Буцейко. Мате
риал о них читайте на 4-й стр. 

Фото А.Петровой.



(Окончание. Начало на 1-й стр.)

человек на место, сельский -  3, 25. Сельские 
школьники, несмотря на их невысокий процент 
в общем числе абитуриентов (72 чел.), показа
ли хорошие результаты: на 13 специальностей 
зачисление производилось по общему конкур-

менее 280-270 баллов. На специальность 
«мировая экономика», к примеру, зачисляли 
абитуриентов, набравших 275 баллов как в 
сельском, так и городском конкурсах. Таким 
образом, конкурс на дневную платную форму 
обучения в БГЭУ в нынешнем году составил 
1,6 человека на место. Как и в предыдущие

годы на сайте университета и на информа
ционном экране (табло) в третьем учебном 
корпусе была размещена информация о рас
пределении баллов среди абитуриентов, чьи 
документы находились в приемной комиссии. 
Это позволило абитуриентам и их родителям 
прогнозировать проходные баллы на текущий

момент времени и принимать решение о своих 
дальнейших действиях: оставлять документы 
или переносить в другие вузы. Особый ажи
отаж царил здесь в последний день приема 
документов, когда следовало принимать 
окончательное решение.

В последние дни подачи документов

Вуз прирастает талантами
су, так как у сельских абитуриентов был выше 
проходной балл, чем у городских.

В нынешнем году для городских выпускни
ков проходной балл более 300 был на пяти из 
одиннадцати факультетов и на трех факульте
тах для абитуриентов из сельских школ.

Нынешними первокурсниками руководс
тво факультетов довольны -  ребята пришли 
подготовленные и мотивированные. Среди 
зачисленных на дневную бюджетную форму 
обучения 31 процент или 291 человек со
ставили медалисты средних школ, что на 8 
процентов больше прошлогоднего показателя. 
Без экзаменов на первый курс были зачислены 
4 человека, вне конкурса -4 9  абитуриентов и 
по конкурсу 887 человек. Одиннадцать человек 
предоставили сертификаты централизованно
го тестирования с результатами 100 баллов, а 
два абитуриента имели дипломы победителей 
олимпиады.

Как уже отмечалось, горожане 
среди пополнения вуза в приори
тете. Больше всего среди городских 
выпускников школ -  минчан. Самый 
высокий рейтинг у абитуриентов в 
нынешней вступительной кампании 
имели такие специальности как 
«управление внешнеэкономической 
деятельности» -  389-348 баллов, 
«бизнес-администрирование» -- 
343, «мировая экономика» -- 348; 
«лингвистическое обеспечение 
межкультурной коммуникации»
—346; «ресторанный и гостинич
ный бизнес» — 342; «экономика»
-  342; «экономика и управление 
туристической индустрией» -- 342;
«финансы и кредит» —342, «мар
кетинг» -- 332; «логистика» -- 322; 
«экономическая теория» -- 325.

Впервые в этом году Институт 
социально-гуманитарного образо
вания начал подготовку специа
листов по таким специальностям 
как «экономическая социология 
(проходной балл для выпускников 
сельских школ составил -  229, для 
городских абитуриентов -  296), «по
литический менеджмент» (общий 
конкурс для городских и сельских 
абитуриентов составил 283 балла), 
«психология предпринимательской 
деятельности» -  252 балла.

Традиционно несколько ниже, 
чем в Минске, конкурс в Бобруйском 
филиале БГЭУ: «экономическая 
информатика» -- 281-232; «эконо
мика и управление на предприятии 
промышленности» -- 272-257; «мар
кетинг» -  265-241.

Всего по итогам приемной кам
пании 2009 года на дневную форму 
обучения зачислено 2085 человек.
Почти каждый пятый абитуриент
-  медалист или имеет диплом об 
окончании ссуза с отличием. На 
условиях оплаты будут обучаться 
1145 человек. К слову сказать, в 
нынешнем году проходной балл на 
платное обучение был заметнее 
выше прошлогоднего и далеко не 
все желающие смогли стать студен
тами. К примеру, из числа подавших 
заявления 18 абитуриентов имели 
средний балл аттестата ниже 4,5
-  два поступали на дневное отде
ление, шестнадцать -  на заочное.
Никто из них не зачислен в число 
студентов даже на условиях опла
ты. Такая же участь постигла абиту
риентов, имеющих проходной балл 
ниже 120. А чтобы иметь возмож
ность обучаться платно на таких 
востребованных специальностях 
как «бизнес-администрирование», 
«маркетинг» или «логистика»,
«финансы и кредит» абитуриенту 
надо было иметь в «активе» не

Вступительная кампания 
в вузы Беларуси завершена: учиться на 

первом курсе за счет средств республиканского 
бюджета будут лучшие абитуриенты страны. 1 августа 

первокурсниками дневной формы обучения стали 25 тыс. че
ловек, а претендовали на эти места почти 58 тысяч, в том числе 

4273 медалиста общеобразовательных школ. Всего в 53 вузах страны 
первокурсниками стали 94 тысячи человек, что на 2,8 тыс. больше, 
чем в предыдущем году.

Средний конкурс в вузы по стране, как и предполагалось, не превысил 
2,5 и составил 2,3 человека на место (2008 году-2,1). Причем, в боль

шинстве областных университетов конкурс был выше среднего 
показателя по республике и показателя столичных вузов. В 

Гомельском инженерном институте, примеру, было 
5 человек на место, в Барановичском госу- 

ниверситете -2 ,7  чел.

Виват, первокурсник!
Елена Хоровец -  рекордсмен по количеству 

проходных баллов на факультете междуна
родных бизнес-коммуникаций. В активе выпус
кницы Новогрудской средней школы №4 было 
365 баллов. Кстати, школа самая обычная, без 
профиля, так что статус учебного заведения, 
порой, роли в заведомом успехе не играет.

«Мое хобби -  
иностранные
языки...»

Вспоминая это лето, Лена называет июль самым 
горячим месяцем в своей жизни. Ведь столько вол
нений и тревог довелось ей пережить, прежде чем 
сделать окончательный выбор. То, что ее будущая 
профессия будет связана с иностранными языками, 
она не сомневалась. В школе у нее это был самый 
любимый предмет и давался ей легко. Тем не менее, 
тестирование показало, что уровень ее знаний по 
английскому языку кратен 82 баллам. А вот белорус
ский язык она «сдала» на 98. Также хорошее знание 
предмета девушка показала и на тестировании по 
истории Беларуси -  90. Плюс 95 баллов аттестата. 
С такими показателями можно было штурмовать 
любой столичный вуз. И Лена долго думала, какой 
ей предпочесть — МГЛУ (переводческий факультет), 
БГУ (гуманитарный факультет) или ФМБК БГЭУ. 
При знакомстве с информацией по поступлению 
в МГЛУ решила, что шансов поступить туда у нее 
недостаточно: только победителей олимпиад на 
факультет подали документы аж 9 человек, а еще 
были и льготники. Короче, конкурс «зашкаливал». В 
БГУ также было как-то непонятно: пройдешь-не прой
дешь. И вот 25 июля наступил час «икс» для многих 
абитуриентов страны, которые хотели участвовать 
в конкурсе на бюджетные места дневной формы 
обучения. Этот день они запомнят надолго: ведь 
большинство искало место, где конкурс поменьше. 
Отслеживать ситуацию по интернету было бесполез
но -  пора принимать решение. И Лена со спокойной 
душой отправилась в БГЭУ: выбор был сделан. 
Окончательный штрих в судьбоносное решение внес 
и такой аспект, как будущий профиль специальности. 
Конечно, иностранные языки сегодня пользуются 
особым спросом, профессия переводчика, вроде бы, 
всегда востребованна. Но и получить в дополнения к 
языковой подготовке экономическую специализацию, 
также весьма перспективное дело. Долго на сайте 
университета изучала информацию по факультету, 
интересовалась профилем кафедр и окончательно 
определила: да -  это то, что надо.

Когда пришла в университет, увидела толпы 
студентов, которые лихорадочно отслеживали на 
информационном экране быстро меняющиеся 
цифры по факультетам. Но Лене это было уже не 
интересно. Она прямиком шла в приемную комиссию 
ФМБК заполнять необходимые для поступления до
кументы и ждать результатов зачисления. Отсутствие

толпы претендентов ее удивило, ведь по соседству 
на факультеты менеджмента, ВШТ и банковского 
дела стояли огромные очереди ровесников и их 
родителей, а здесь ни шума, ни гама. Это от души 
порадовало: значить рядом с ней в аудиториях 
не будет случайных студентов, все определились 
с выбором профессии заранее. И, как показало 
зачисление, которое проходило в актовом зале пуб
лично, она была права. Большинство ее коллег по 
курсу сделали свой выбор в пользу ФМБК заранее и 
осознанно. Такое же количество проходных баллов 
как у нее набрала и Дарья Яницкая. Кстати, она тоже 
с периферии -  из Постав. По словам специалистов 
приемной комиссии факультета, минчан среди «бюд
жетников» практически нет, в основном выпускники 
городских школ райцентров и областных городов. Так 
что будет Елена Хоровец учиться среди равных, а 
это -  большой плюс.

Планку успеваемости новогрудчанка решила 
стойко держать и дальше, не расслабляться. Ведь 
хороший старт во многом определяет и качество 
диплома. Ее также порадовало и то, что на уров
не руководства страны решено в средних школах 
больше внимания уделять изучению иностранных 
языков. И это очень правильно: сегодня цивилизо
ванный, образованный профессионал не может быть 
некомпетентным с иностранными специалистами. 
Интеграция экономик настолько тесно взаимосвя
зана, что переговоры и с инвесторами, и с покупа
телями надо вести на равных, с хорошим знанием 
языка потребителей белорусских товаров и услуг. 
Да и самому намного приятнее путешествовать по 
странам и континентам, зная иностранные языки и 
культуру народов.

Т.Оскерко.
Фото автора.

не легко пришлось и работникам приемных 
комиссий. Нагрузка на людей была очень 
серьезная. Ведь надо было просмотреть и 
оформить необходимые для поступления 
документы, внести данные в компьютер, раз
местить их на сайте и табло. А в случае, если 
абитуриент передумал и забирает свои доку
менты, вносить тут же и эти изменения в базу. 
Естественно, ничего нельзя было перепутать, 
забыть или потерять. Ошибки были чреваты 
затем жалобами поступающих. Практически, 
во всех вузах страны прием и оформление 
документов завершилось уже ближе к ночи. 
Как подчеркнул ответственный секретарь при
емной комиссии А.И.Ярцев, серьезных жалоб 
и претензий на работу комиссии у нынешних 
абитуриентов практически не было. Большинс
тво работников компетентно справились со 
своими обязанностями. Ажиотаж последних 
дней говорит о том, что многие абитуриен

ты немотивированно относятся к 
поступлению на конкретную спе
циальность, а ориентируются на 
быстро меняющиеся цифры инфор
мационных экранов, отслеживают, 
где проходной балл будет меньше. 
Каким специалистом станет этот 
абитуриент, покажет время. Однако 
технический прогресс (интернет, в 
том числе), по словам специалис
тов высшей школы, внес хаос, суету 
и неразбериху в столь важное дело, 
как набор в вузы страны. В итоге, 
многие абитуриенты с достаточно 
высокими баллами, не сумевшие 
сориентироваться в огромном 
потоке информации, оказались за 
бортом вузов, где проходной балл 
по некоторым специальностям был 
для них вполне подходящим. Мони
торинг вузов в той форме, который 
существует сегодня, не вполне 
устраивает и представителей при
емных комиссий государственных 
вузов. Слишком много суеты и 
проблем.

У вуза -  женское лицо. Не из
менилась тенденция к лучшему и 
по количеству поступивших пред
ставителей сильного пола. Среди 
бюджетников они составляют всего 
17 процентов. Прекрасный пол, как 
и прежде, в большинстве.

Больше станет обучаться в уни
верситете иностранных граждан из 
КНР, Турции, Ирака, Израиля. Од
нако представителей из республик 
СНГ, Латвии, Грузии большинство. 
По плану приема они должны по
полнить факультет иностранных 
студентов на 239 человек.

Достаточно высокий конкурс и 
проходной балл выдержали в этом 
году и абитуриенты, поступающие 
на заочную форму обучения. Всего 
подали документы о приеме 5337 
абитуриентов. Зачислено 3008 
человек, из них по результатам 
тестирования 1715. За счет средств 
республиканского бюджета будут 
обучаться в вузе заочно 525 чело
век, платно -  2483. Второе высшее 
образование решили получить 1065 
молодых людей. Самые высокие 
проходные баллы среди «бюджет
ников» были на факультетах ФФБД, 
маркетинга и ВШТ.

Всего в нынешнем году попол
нили ряды студентов университета 
5093 первокурсника дневной и заоч
ной форм обучения. Почти 1500 из 
них будут получать специальность 
за счет средств республиканского 
бюджета.

Наш корр.

2 «ЭКАНАМІСТ» 1 верасня 2009 года



В вуз -  по 
«знаку качества»

Так держать!

Высшее образование Беларуси постепенно переходит на международную систему менеджмента 
качества (СМК). Внедряя СМК, вуз, образно говоря, формирует свой бренд и становится более 
привлекательным для абитуриентов. Ведь не секрет, сегодня в стране идет конкуренция за право 
обучать специалистов для все областей деятельности не только Беларуси, но и зарубежья. Во 
многих странах СНГ национальная высшая школа развита слабо, а желающих получить диплом 
вуза -  немало.

Следует также понимать, что 
под качеством образования под
разумевается не только учеба, но и 
все процессы, которые происходят 
в вузе и, так или иначе, влияют 
на получение знаний. Поэтому 
качество образования зависит не 
только оттого, как в вузах читаются 
лекции и ведутся семинары, но и 
от готовности и умения студентов 
воспринимать информацию, их 
творческого мышления, организа
ции учебного процесса и практики, 
знания студентами иностранных 
языков.

Кроме того, на образовательные 
процессы сегодня влияет развитие 
информационных технологий, 
внедрение инноваций в вузах, и, 
как ни странно, даже сугубо хо
зяйственные моменты. Не секрет, 
что многие учреждения высшего 
образования нашей страны пока не

соответствуют всем вышеперечис
ленным критериям. А нужно идти в 
ногу со временем и готовить специ
алистов на современном уровне. 
Поэтому сегодня для белорусских 
вузов приоритетным направлением 
работы стало повышение уровня 
качества образования.

БГЭУ старается постоянно 
повышать его уровень, делает 
все возможное для престижности 
образовательного процесса. О 
том, что вуз привлекателен для 
абитуриентов, говорят и конкурсы, 
высокие проходные баллы при 
поступлении. Однако эта работа 
не терпит рутины и инертности. 
Без сертификации системы ме
неджмента качества вузу сложно 
выйти на международный уровень, 
расширять экспорт образователь
ных услуг и научной деятельности. 
СМК позволит упростить процеду

ры лицензирования, аттестации и 
аккредитации, ориентироваться 
на конкретных работодателей и 
повысить степень доверия к вы
пускникам.

Внедрение системы менеджмен
та качества -  процесс достаточно 
сложный, требует усилий и мате
риальных затрат. На последнем 
заседании Совета университета, 
который состоялся под занавес 
прошедшего учебного года, был 
принят документ «Политика, Мис
сия и Цели УО БГЭУ в области 
качества», свидетельствующий о 
том, что вуз приступил к созданию 
системы менеджмента качества. 
СМК призвана подтвердить высо
кий уровень образования студентов 
и заметно усовершенствовать 
управление деятельностью вуза. 
Эти документы мы предлагаем 
вниманию наших читателей.

Традиционно в начале учебного года мы сообщаем о студентах, 
которым по решению Совета университета назначены повышен
ные стипендии за отличную учебу и активную общественную 
деятельность.

СТИПЕНДИИ ДЛЯ УСПЕШНЫХ
В текущем семестре специальным фондом Президента Республики 

Беларусь по социальной поддержке одаренных учащихся и студентов 
стипендии этого фонда назначены студентам БГЭУ: пятикурснице Боб
руйского филиала Ирине Ахметганеевой повторно, 4 курса ФМ Григорию 
Бирило, 3 курса ФФБД Никите Киселькову, 3 курса ФПр Татьяне Такуше- 
вич, 5 курса ФМ Эдуарду Рижковскому повторно, 4 курса ФМБК Дарье 
Нестерович и Светлане Писарик, 4 курса ФМк Людмиле Белякович, 5 
курса ФФБД Екатерине Прусовой повторно.

Стипендии им.Ф.Сконины в первом семестре нового учебного года 
будут получать студенты 5 курса ФФБД Ольга Адамейко и Светислава 
Кузьмич, УЭФ Ольга Сиротюк и Виктория Яровая, факультета права Юлия 
Князь и Татьяна Стотик, ФМк Ирина Макаревич, ВШТ Евгения Чадович, 
ФМЭО Елена Шуба, а также третьекурсник факультета менеджмента 
Сергей Дынник.

За особые успехи в изучении отдельных дисциплин и научной де
ятельности с 1 июля 2009 года стипендии Совета университета, а также 
25% надбавку к ней будут получать студенты 4 курса Бобруйского фи
лиала Анна Басаревская, Анна Кухаренко, Екатерина Рык; ФФБД Ольга 
Борковская, Эльнара Гасанова, Екатерина Домино; ФМк -- Екатерина 
Петровская, пятикурсники ФФБД— Александр Стомма, ФМ -- Мария 
Черных, ФЭУТ -Татьяна Бирюкова.

Хочется отметит такой факт, что многие студенты из этого списка уже 
не впервые получают стипендии столь высокого «ранга» и из года в год 
прославляют свои факультеты. Молодцы, ребята!

Наш корр.

ТОЛЬКО КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ СПОСОБНЫ ОБЕСПЕЧИТЬ РАЗВИТИЕ ОБЩЕСТВА!

Миссия в области 
качества У О БГЭУ

Свою миссию университет видит в профессиональном, интел
лектуальном, нравственном и физическом развитии личности в 
процессе обучения и воспитания, в удовлетворении потребностей 
национальной экономики в квалифицированных специалистах с 
фундаментальными знаниями, компетентностью, высоким уровнем 
социальной ответственности, способных обеспечить прогресс и 
развитие Республики Беларусь.

Цели в области качества УО ((Белорусский государственный эко
номический университет»:

-  Повышение качества образовательных услуг, конкурентоспособности 
университета, удовлетворенности потребителей;

-Увеличение объемов и результативности фундаментальных и приклад
ных исследований при обеспечении единства научной, инновационной и 
образовательной деятельности;

-  Формирование у студенческой молодежи основополагающих миро
воззренческих ценностей, патриотизма и гражданственности, активной 
жизненной позиции;

-  Совершенствование управленческой деятельности и инфраструктуры 
университета на основе подходов и требований, изложенных в СТБ ISO 
9011-2009, постоянное повышение результативности системы менеджмента 
качества.

Ректор В.Н.Шимов

Политика в области качества учреждения образования 
«Белорусский государственный экономический университет»

В своем стремлении оставаться одним из ведущих вузов Республики Беларусь в национальной сис
теме образования университет организует свою деятельность на основе постоянного повышения 
качества образовательных услуг с целью обеспечения удовлетворенности потребителей и других 
заинтересованных сторон.

Политика университета в области 
качества реализуется по следующим 
основным направлениям:

• Проведение непрерывного мо
ниторинга рынка труда для опре
деления наиболее востребован
ных специальностей, расширение 
взаимодействия с потребителями 
и другими заинтересованными 
сторонами;

• Развитие системы многоуровнего 
непрерывного образования и обес
печение высокого уровня подготовки 
научных кадров;

• Внедрение современных инно
вационных образовательных техно
логий и активных методов обучения 
в учебный процесс;

• Постоянное повышение ква

лификации профессорско-пре
подавательского состава и всего 
персонала;

• Обеспечение единства образо
вательной и научной деятельности, 
практическое внедрение результа
тов фундаментальных и прикладных 
исследований;

• Совершенствование методичес
кого, информационного, материаль
но-технического обеспечения де
ятельности университета и эффек
тивное использование ресурсов;

• Создание благоприятной среды 
для профессионального, интеллек
туального и нравственного развития 
студентов и сотрудников;

• Интеграция в мировое образо
вательное пространство на основе

международного сотрудничества;
• Разработка, внедрение и посто

янное совершенствование системы 
менеджмента качества в соот
ветствии с требованиями СТБ ISO 
9001-2009.

Руководство университета 
берет на себя обязательства по 
обеспечению необходимыми ре
сурсами для реализации полити
ки и целей в области качества, 
выполнению требований пот
ребителей, законодательных и 
других обязательных требова
ний, постоянному повышению 
результативности системы 
менеджмента качества.

Ректор В.Н. Ши мое

Нам года  -  не беда
10 августа исполнилось 80 лет известному ученому Республики 

Беларусь, ведущему аналитику страны, доктору экономических наук, 
почетному профессору БГЭУ Леониду Ивановичу Кравченко. Редко 
кому приходится праздновать такой замечательный юбилей, а тем 
более праздновать его так, как Л.И.Кравченко. У юбиляра острый 
ум, искрометный юмор, быстрая реакция на все новое, передовое. 
Вся жизнь юбиляра -  это работа. Его характерная черта -  любовь 
к делу. Когда Леонид Иванович рассказывает о себе, он никогда не 
подчеркивает, как трудно было ему в жизни.

Вся жизнь Леонида Ивановича 
связана с учетно-экономическим 
факультетом БГЭУ, где он прошел 
путь от старшего преподавателя до 
заведующего кафедрой. Он и сейчас 
принимает активное участие в жизни 
кафедры и университета, руководит 
аспирантами и докторантами. Как 
работает Леонид Иванович со свои
ми учениками? Как требовательный 
отец, истинный друг, который всегда 
скажет правду, но при этом не обидит, 
а поможет найти правильное реше
ние. В этом ему активно помогает 
жена -  Мира Александровна, которая 
встречает каждого аспиранта и докто
ранта как долгожданного гостя, тепло 
и душевно. Именно поэтому квартира 
юбиляра всегда наполнена моло
дежью, светится радостью и счастьем. 
Это и является основным секретом 
молодости Леонида Ивановича.

Говорят, огонь зажигается от огня... 
Л.И.Кравченко с глубоким уважением 
и любовью вспоминает своих учите
лей, которые привили тягу к научным 
исследованиям, а его последователи 
в свою очередь с восторгом говорят о

свом учителе, Это поистине пре
емственность научных поколений, 
где следующее поколение продол
жает и развивает научную школу. 
Именно идея школы характерна для 
Л.И.Кравченко. Во всех своих биогра
фических воспоминаниях и рассказах 
Леонид Иванович вспоминает десятки 
и сотни фамилий -  учителей, уче
ников, сторонников, оппонентов -  и

всегда с уважением к мнению коллег, 
к их вкладу в науку.

Что доминирует в характере юбиля
ра? Прежде всего, Леонид Иванович
-  учитель с большой буквы. Что бы он 
ни делал, первая его заповедь -  рас-

полезный совет.
За 60 лет научно -  педагогичес

кой работы Леонид Иванович внес 
значительный вклад в развитие эко
номической науки и подготовку высо
коквалифицированных специалистов.

Л.И.Кравченко, а, наверное, милли
оны стали его читателями.

Л.И.Кравченко встречает свой 
юбилей новыми научными работами, 
которые с завидной регулярностью 
появляются на книжном рынке и поль-

Человек открытой души
сказать, пояснить, доказать, убедить, 
да так, чтобы слушатель запомнил 
это на всю жизнь, чтобы стать патри
отом своей профессии, чтобы знания 
превратились в убеждения. Тысячи 
его бывших студентов являются 
активными последователями школы 
Кравченко по всей нашей стране, СНГ 
и дальнего зарубежья.

Как истинный ученый, Леонид Ива
нович и сам всю жизнь продолжает 
учиться. Ведь умело передавать зна
ния может лишь тот, кто сам воспри
имчив ко всему новому, передовому. 
Его замечательная черта заключается 
в умении предельно внимательно 
слушать собеседника. Поразительно, 
но факт: самый известный аналитик 
страны может согласиться с позицией 
младшего коллеги, которая может не 
совпадать с его собственной, если 
коллега сумеет доказать правиль
ность и перспективность предлага
емого им подхода, решения. Это и 
притягивает к нему молодежь, которая 
всегда готова рассказать о своем, о 
сокровенном, уверенная, что «пат
риарх» все поймет, поддержит, даст

Под его руководством подготовили и 
успешно защитили диссертации на 
соискание ученой степени кандидата 
экономических наук 28 преподавате
лей и аспирантов. В настоящее время 
он руководит работой четырех аспи
рантов и одного докторанта.

Творческие интересы Л.И.Кравченко 
связаны с разработкой многих про
блем экономического анализа и учета 
торговых предприятий. Под его руко
водством подготовлены и опубликова
ны десятки оригинальных учебников и 
учебных пособий по экономическому 
анализу, бухгалтерскому учету общим 
объемом более 800 печатных лис
тов. Многие из них стали базовыми 
и используются не только в вузах 
страны, но и ближнего и дальнего за
рубежья. Его заслуги получили боль
шое признание. Но самое главное
-  это признание и любовь учеников 
и коллег, которые постоянно рядом, 
всегда стремятся работать вместе, 
обращаются за советом и делятся 
всем новым, и интересным.

Тысячи специалистов имели 
возможность видеть и слышать

зуются большой популярностью.
Не меньше, чем общественное 

признание, радует другое -  Леонид 
Иванович и сегодня остается жиз
нерадостным, коммуникабельным, 
отзывчивым: настоящая душа любой 
компании, и не только научной. Он 
всегда готов сделать шаг навстречу 
людям, и они дарят ему свое уваже
ние и любовь.

Несомненно, научная обществен
ность Беларуси не обошла вниманием 
столь замечательную дату нашего Ле
онида Ивановича. Все представители 
бухгалтерско-аналитической профес
сии от всего сердца поздравляют Вас 
с юбилеем, желают здоровья, бод
рости духа и больших человеческих 
радостей. Мы все мечтаем побывать 
на Вашем 100-летнем юбилее! Мы 
Вас очень любим, уважаем, с нетер
пением ждем Ваших новых работ, в 
которых всегда есть замечательные 
творческие идеи.

В.Кожарский, доцент кафед
ры бухгалтерского учета, 
анализа и аудита в торговле
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С юбилеем!
Трансформация экономики страны, 

развитие рыночных отношений и дру
гие перемены в нашем государстве 
выдвинули на первый план вопросы 
эффективности деятельности всех 
без исключения звеньев нашего 
общества, изменили требования к 
знаниям, умениям и навыкам сов
ременных специалистов, повысили 
значимость творческого отношения 
к труду и высокого профессиона
лизма.

Всё это обусловило создание в 
нашем университете специального 
структурного подразделения, ос
новной задачей которого является 
переподготовка специалистов с выс
шим образованием по различным 
специальностям в области экономики 
и права.

Факультет «Консалтторгцентр» 
официально начал функциониро
вать с 1 августа 1999 года. Однако 
следует отметить, что создавался он 
не на пустом месте. Ещё в 1997 году 
заместитель декана факультета эко
номики и управления торговли, док
тор экономических наук, профессор 
Г.А. Королёнок (ныне -  проректор по 
научной работе) инициировал перед 
руководством университета создание 
новой структурной единицы, которая 
бы занималась совершенствованием 
и координацией учебно-исследова
тельской и консультационной работы 
кафедр ФЭУТ, укреплением связей 
факультета с организациями респуб
лики и получением дополнительных 
доходов для расширения материаль
ной базы университета. В результате 
17 апреля 1997 г. в структуре ФЭУТ 
был создан учебно-консультацион
ный центр по проблемам экономики, 
организации, товароведения, мар
кетинга и менеджмента в торговле 
«Консалтторгцентр БГЭУ», который 
возглавил Г.А. Королёнок.

С самого начала своей деятель
ности Центр начал активную рабо
ту по реализации задач, стоящих 
перед ним. К ним относились, в тот 
период: профессиональная помощь 
руководителям торговых предпри
ятий посредством управленческого 
консультирования; подготовка и пе

В августе нынешнего года факультет переподготовки «Консалтторгцентр» отме
тил свой первый юбилей. Десять лет успешной, поступательной деятельности фа
культета в области переподготовки специалистов экономического и юридического 
профилей -  подтверждение востребованности на рынке бизнес-образования республики 
столь видной организации.

реподготовка специалистов в области 
торговли и общественного питания; 
проведение научных исследований 
в области экономики, товароведения, 
менеджмента, маркетинга и организа
ции торговли и ряд других.

С течением времени и развитием 
системы образования в нашей стране 
возникла необходимость оптимиза-

принимательства (в настоящее время
-  экономики предпринимательства и 
права), которую возглавила доктор 
экономических наук, профессор Г.А. 
Шмарловская, а с 2002 г. -  доцент 
Н.Н. Скриба. В настоящее время, 
уже на протяжении пяти лет кафед
рой руководит к.э.н., доцент Т.С. 
Яцковская.

ряду других. Со следующего учебного 
года планируется набор слушателей 
по специальности «логистика».

Учебный процесс обеспечивается 
высококвалифицированными пре
подавателями, имеющими большой 
научный потенциал и опыт практичес
кой работы, что незаменимо именно 
на переподготовке. О квалификации

«КОНСАЛТТОРГЦЕНТР» ДАЕТ 
МНОГОПРОФИЛЬНЫЕ ЗНАНИЯ

ции и совершенствования работы 
«Консалтторгцентра БГЭУ». Так, 
жизнь диктовала необходимость ши
рокого развития такого вида образо
вательных услуг, как переподготовка 
и повышение квалификации кадров. 
Поэтому на базе учебно-исследова- 
тельского центра «Консалтторгцентр 
БГЭУ» в качестве самостоятельной 
структурной единицы университета, 
был создан специальный факультет 
по переподготовке кадров «Консал
тторгцентр БГЭУ», директором, а 
затем деканом, которого стал к.э.н., 
доцент А.Н. Алейников, возглавляв
ший факультет до 2007 г.

На этот период времени спецфа- 
культет осуществлял подготовку спе
циалистов с высшим образованием 
по специальностям «Коммерческая 
деятельность» и «Маркетинг», сред
ним специальным -  «Маркетинг». 
Кроме того, на факультете проводи
лась переподготовка специалистов с 
высшим образованием и студентов 
выпускных курсов вузов по специ
альностям «Коммерческая деятель
ность» и «Экономика и управление на 
предприятии», а также действовали 
курсы повышения квалификации для 
руководителей и специалистов тор
говли и общественного питания.

В мае 2000 г. на факультете со
здаётся кафедра экономики пред

С октября 2006 г. «Консалтторг
центр» влился в состав Института 
повышения квалификации и перепод
готовки экономических кадров БГЭУ 
и стал именоваться факультетом 
переподготовки «Консалтторгцентр». 
С 2007 г. его возглавлял доцент Л.Ф. 
Янчук, а с января 2009 г. -  доцент 
Д.Г. Цыганков.

В настоящее время факультет 
переподготовки «Консалтторгцентр» 
представляет собой динамично 
развивающееся структурное под
разделение ИПК и ПЭК, постоянно 
рас-ширяющее поле своей образо
вательной деятельности. Обучение 
на факультете проходят одновре
менно около тысячи слушателей. 
Как подразделение, обеспечивающее 
переподготовку на базе высшего 
образования, факультет является 
одним из ведущих в нашей стране. 
Он обеспечивает переподготовку по 
таким востребованным специальнос
тям как экономика и управление в 
предпринимательской деятельности; 
экономика во внешнеэкономической 
деятельности; финансы и кредит в 
предпринимательской деятельности; 
банковское дело; бухгалтерский учет 
и контроль в предпринимательской 
деятельности; бухгалтерский учет и 
контроль в промышленности; ревизия 
и аудит; маркетинг; правоведение и

профессорско-преподавательского 
состава свидетельствует тот факт, 
что почти 70% постоянных пре
подавателей кафедры экономики 
предпринимательства и права имеют 
учёные степени и звания. Кроме этого

для проведения занятий постоянно 
привлекаются известные учёные, ав
торитетные практические работники 
и опытные преподаватели с других 
кафедр и вузов. Сегодня кафедра 
экономики предпринимательства 
и права -  уникальное структурное 
подразделение, не имеющее анало
гов в республике. На ней гармонично 
сосуществуют и взаимодополняют 
дисциплины экономического и юри
дического профилей.

Факультет проводит постоянный 
мониторинг мнения слушателей о ка
честве обучения. Радует тот факт, что 
более 95% слушателей удовлетворе
ны уровнем организации обучения, а 
98% -  уровнем полученных знаний.

От души хочется поздравить кол
лектив факультета переподготовки 
«Консалтторгцентр» с юбилеем и 
пожелать всем тем, кто работает 
сейчас и кто стоял у истоков создания 
его, -- здоровья, успехов в работе и 
счастья.

Д. Цыганков, декан факуль
тета переподготовки «Кон
салтторгцентр» ИПК и ПЭК

На снимке: коллектив спецфакультета

Абитуриент-2009 Общежитие мое
Так уже повелось, что на специальность «управление внешнеэко

номической деятельностью» всегда поступали «сильные» абиту
риенты, имеющие высокий проходной балл. Не стал исключением 
и нынешний год. Из 25 человек, зачисленных на обучение за счет 
средств республиканского бюджета -  13 медалистов, пять человек 
сдали один из предметов централизованного тестирования на 100 
баллов. Высшую отметку по тестированию знаний английского 
языка имеют Евгения Федорова и Дмитрий Иванов. По русскому, бе
лорусскому языкам -  Ольга Бойко, Ирина Перегуд, Андрей Мушинский. 
С одним из этих «вундеркиндов» мы и решили побеседовать.

Профессию выбрали в школе
Знакомьтесь: Ольга Бойко -  вы

пускница Барановичского лицея №1, 
медалистка. С выбором профессии 
определилась еще в школе, обуча
лась в «экономическом классе». Так 
что документы на зачисление в БГЭУ 
подавала осознанно. По всем предме
там набрала 379 баллов. Это третий 
показатель по итогам зачисления по 
специальности.

В лицее Ольга был в числе луч
ших учениц, активно занималась 
общественной работой, выпускала 
школьную газету. Наибольших успе
хов добилась в изучении русского 
языка, участвовала в городской и рес
публиканской олимпиадах по этому 
предмету. Очень хвалит свой выпуск
ной класс и саму школу -  они ей дали 
настоящую путевку в жизнь, научили 
самостоятельно и целеустремленно 
учиться, активно проявлять себя в 
жизни. Все 25 ее одноклассников в 
нынешнем году поступили учиться в 
вузы страны. С одной из них -- Дашей 
Буцейко она и пришла на встречу. 
Они подруги со школьной скамьи. 
Вместе и поступали в БГЭУ. Правда,

у Даши нет золотой медали и коли
чество проходных баллов поменьше. 
Поэтому вслед за подругой поступать 
на факультет международных эко
номических отношений не рискнула, 
а подала документы на факультет 
управления экономикой торговли на 
специальность «товароведение и 
экспертиза продовольственных това
ров». Когда-то здесь училась ее мама 
и дочке посоветовала пойти по такому 
же пути. Карьеру в торговой сфере 
мама Даши сделала неплохую, наде
ется, что и дочь не подкачает. Конкурс 
на бюджетную форму обучения она 
выдержала и теперь полна сил и же
ланий хорошо учиться и дальше.

Даша Буцейко -  веселая и за
водная девчонка, играет на гитаре и 
поет. В школьной самодеятельности 
была в числе первых, выступала и на 
концертах, и на классных вечеринках. 
Думает и на факультете раскрыть свои 
таланты в полную силу.

Вот такие подружки поступили в 
университет. Счастливы, что им повез
ло учиться в столь престижном вузе.

Наш корр.

Каждый учебный год сотни студентов университета заселяются в общежитие, которое на про
тяжении учебного года становится для них родным домом, стенами, где можно укрыться не только 
от непогоды, но и жизненных проблем. Ведь порой хорошие соседи по комнате заменять и родных, и 
близких друзей. Не даром говорят, общежитие -  это маленькое государство со своими правилами и 
законами.

Не только права, но и обязанности
У каждого дома -  свой облик 

и даже свой запах, настроение, 
которые во многом зависят от са
мих жильцов. Как ты отнесешься к 
своему месту жительства, так и к 
тебе повернутся: либо лицом, либо 
спиной.

К началу нового учебного года 
все семь общежитий университета ( 
общ. № 1 пока находится на реконс
трукции) встречают своих жильцов 
чистотой и уютом, созданным во 
многом руками самих студентов. Два 
месяца строительные бригады доб
ровольцев (студенческий стройот
ряд) активно приводили в порядок 
места общего пользования, кухни, 
коридоры и холлы в надлежащий 
вид. Красили, белили, убирали. И те
перь запах ремонта приятно бодрит, 
порядок радует глаз. Как долго эта

красота не поблекнет? Все зависит 
от самих студентов.

Заселяясь в общежитие, они 
заключают договор найма жилого 
помещения с наймодателем в лице 
ректора вуза. Этот документ содер
жит основные права и обязанности 
сторон, предусмотренные Правила
ми внутреннего распорядка в студен
ческих общежитиях УО «БГЭУ».

Студентам стоит обратить ос
новное внимание на следующие 
пункты: проживающие в общежитии 
привлекаются администрацией об
щежития и органами студенческого 
самоуправления к общественно
полезному труду (4 часа в месяц) с 
соблюдением правил охраны труда; 
должны своевременно вносить оп
лату за пользование разрешенными 
электробытовыми приборами за

каждый истекший месяц не позднее 
25 числа следующего за ним месяца. 
Студенты, нарушившие Правила 
внутреннего распорядка в общежи
тии в текущем году, администрацией 
вносятся в список, согласно кото
рому места в общежитиях данной 
категории лиц в следующем учебном 
году предоставляются деканатами 
факультетов в последнюю очередь. 
На эти ключевые моменты договора 
представители студенческого про
фкома советуют первокурсникам об
ратить внимание в первую очередь, 
чтобы затем не было конфликтных 
ситуаций.

А.Смирнов, зам.председа
теля ППО студентов БГЭУ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
объявляет конкурс на замещение должностей ППС:

Заведующего кафедрой политологии;
Доцентов кафедр: прикладной математики и экономической кибернетики; педагогики и психологии; 

финансов и банковского дела;
Ассистента кафедры товароведения продовольственных товаров.
Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления.
Документы присылать на адрес: 220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

■<зкштп>>-
Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. Іх 
мерка ванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мовеарыпнала._____________
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